
 

 

令和７年３月２７日 

 

 

 

 

由利本荘市教育委員会 

３ 月 定 例 会 会 議 録 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

由利本荘市教育委員会 

  



1 

 

１、令和７年３月２７日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 ２階 第 1 会議

室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長 

２番 委 員 

３番 委 員 

４番 委 員 

５番 委 員 

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長 

教育総務課長 

主幹兼学校教育課長 

生涯学習課長  

北部学校給食センター所長 

中央図書館長 

本荘教育学習課長 

矢島教育学習課長 

岩城教育学習課長 

由利教育学習課長 

大内教育学習課長 

東由利教育学習課長 

西目教育学習課長 

鳥海教育学習課長事務取扱 

書記（教育総務課参事） 

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和７年３月２７日 午後２時００分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 議案審議 

    議案第５号 由利本荘市立鶴舞小学校校歌について 

    議案第６号 由利本荘市立本荘東小学校校歌について 

    議案第７号 由利本荘市立本荘東小学校校章について 

    議案第８号 由利本荘市教育委員会事務局組織規則の一部改正について 

議案第９号 由利本荘市学習センター条例施行規則の廃止について 

議案第１０号 由利本荘市指定文化財の指定について 

議案第１１号 令和７年度由利本荘市の教育について 
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    議案第１２号 令和７年３月３１日付由利本荘市教育委員会職員の人事異動について 

    議案第１３号 令和７年４月１日付由利本荘市教育委員会職員の人事異動について 

日程第４ 報告 

 各課報告 

日程第５ その他  
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会（午後２時００分、会議の開会を宣言） 

それでは、３月の教育委員会定例会を開会します。 

それでは、日程に入らせていただきます。 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会会

議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、２番

委員と５番委員を指名します。 

続きまして、日程第２事務局報告をお願いいたします。 

大変お疲れ様でございます。報告させていただきます。 

一つ目は小中学校の卒業式についてでございます。 

 小学校は、３月１３日（木）の小友小学校を皮切りに全１３

校。中学校は、３月８日（土）に全１０校が一斉に卒業式が行わ

れました 委員の皆様には、お忙しいところご出席をいただき

誠にありがとうござました。 

 次に、議会３月定例会について、ご報告いたします。先月の定

例会でも報告しておりますが、３月定例会は、２月１２日に開会

し、３月５日に閉会しております。 

定例会では、各種事業の精算見込みによる令和６年度補正予

算、令和７年度の当初予算、八塩・鳥海・直根の各生涯学習セン

ターの廃止に関する条例案、令和８年４月に開校する鶴舞小学

校と本荘東小学校の設置条例案などの教育委員会関係の議案を

含むすべての案件が原案通り承認されておりますことをご報告

させていただきます。 

 私からは、以上でございます。 

ただいま事務局報告がありましたけれども、何かありますで

しょうか。（なし） 

それでは、日程第３議案審議に入ります。議案第５号由利本

荘市立鶴舞小学校校歌について、議案第６号由利本荘市立本荘

東小学校校歌について及び議案第７号由利本荘市立本荘東小学

校校章について、一括で説明をお願いします。 

それでは議案第５号、第６号及び第７号について、一括でご

説明いたします。 

議案第５号の鶴舞小学校校歌、第６号の本荘東小学校校歌、

第７号の本荘東小学校の校章について、それぞれ別紙のとおり

とすることについて、教育委員会の議決を求めるものでありま

す。提案理由としましては、令和８年４月に開校する鶴舞小学

校の校歌、本荘東小学校の校歌・校章を決定しようとするもの

であります。 

（議案第５号由利本荘市立鶴舞小学校校歌について、議案第６
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教育長 

 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

号由利本荘市立本荘東小学校校歌について及び議案第７号由利

本荘市立本荘東小学校校章について、を説明） 

ただ今、議案第５号、第６号、第７号について説明がありまし

たけれども、これについて、質問等ありますでしょうか。よろし

いでしょうか。（なし） 

それでは、議案第５号、第６号、第７号は、承認を得たものと

いたします。 

続きまして、議案第８号由利本荘市教育委員会事務局組織規

則の一部改正について、説明をお願いします。 

それでは、議案第８号由利本荘市教育委員会事務局組織規則

の一部改正について、ご説明いたします。 

由利本荘市教育委員会事務局組織規則の一部を別紙のとおり

改正することについて、教育委員会の議決を求めるものでござ

います。提案理由としましては、組織機構の改正を行うにあた

り、規則の一部を改正しようとするものであります。 

（議案第８号由利本荘市教育委員会事務局組織規則の一部改正

について、を説明） 

ただ今、第８号について説明がありましたけれども、これに

ついて、質問等ありますでしょうか。よろしいでしょうか。（な

し） 

それでは、議案第８号は、承認を得たものといたします。 

続きまして、議案第９号由利本荘市学習センター条例施行規

則の廃止について、説明をお願いします。 

それでは、議案第９号由利本荘市学習センター条例施行規則

の廃止について、ご説明いたします。 

由利本荘市学習センター条例施行規則を廃止することについ

て、教育委員会の議決を求めるものでございます。提案理由と

しましては、由利本荘市八塩生涯学習センター、由利本荘市鳥

海学習センター及び由利本荘市直根学習センターの用途廃止に

伴いまして、規則を廃止しようとするものであります。 

（議案第９号由利本荘市学習センター条例施行規則の廃止につ

いて、を説明） 

ただ今、第９号について説明がありましたけれども、これに

ついて、質問等ありますでしょうか。よろしいでしょうか。（な

し） 

それでは、議案第９号は、承認を得たものといたします。 

続きまして、議案第１０号由利本荘市指定文化財の指定につ

いて、説明をお願いします。 

それでは、議案第１０号由利本荘市指定文化財の指定につい
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教育長 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

て、ご説明いたします。 

由利本荘市文化財保護条例第４条の規定により、別紙のとお

り指定有形文化財に指定することについて、教育委員会の議決

を求めるものでございます。提案理由としましては、由利本荘

市文化財保護審議会の答申を経て、指定有形文化財に指定しよ

うとするものでございます。 

（議案第１０号由利本荘市指定文化財の指定について、を説明） 

ただ今、第１０号について説明がありましたけれども、これ

について、質問等ありますでしょうか。よろしいでしょうか。

（なし） 

それでは、議案第１０号は、承認を得たものといたします。 

続きまして、議案第１１号令和７年度由利本荘市の教育につ

いて、説明をお願いします。 

それでは、議案第１１号令和７年度由利本荘市の教育につい

て、ご説明いたします。 

令和７年度由利本荘市の教育を別紙のとおり定めることにつ

いて、教育委員会の議決を求めるものでございます。提案理由

としましては、令和７年度由利本荘市の教育を定めようとする

ものでございます。 

（議案第１１号令和７年度由利本荘市の教育について、を説明） 

ただ今、第１１号について説明がありましたけれども、各学

校からのものについては４月に入ってからになりますので、そ

れを含めて教職員研修までには完成することになります。これ

について、質問等ありますでしょうか。よろしいでしょうか。

（なし） 

それでは、議案第１１号は、承認を得たものといたします。 

続きまして、議案第１２号令和７年３月３１日付由利本荘市

教育委員会職員の人事異動について及び議案第１３号令和７年

４月１日付由利本荘市教育委員会職員の人事異動について、一

括して説明をお願いします。 

それでは、議案第１２号及び第１３号について、ご説明いた

します。 

令和７年３月３１日付及び令和７年４月１日付由利本荘市教

育委員会職員の人事異動を別紙のとおり発令するにあたり、教

育委員会の議決を求めるものでございます。提案理由としまし

ては、令和７年３月３１日付をもって退職する職員の人事異動

及び令和７年４月１日付定期人事異動をしようとするものでご

ざいます。 

（議案第１２号令和７年３月３１日付由利本荘市教育委員会職
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教育長 

 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

学校教育課長 

 

 

 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ所長 

教育長 

 

 

教育総務課長 

 

学校教育課長 

生涯学習課長 

 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ所長 

中央図書館長 

 

本荘教育学習課長 

 

矢島教育学習課長 

 

岩城教育学習課長 

 

由利教育学習課長 

 

大内教育学習課長 

東由利教育学習課長 

西目教育学習課長 

 

 

員の人事異動について及び議案第１３号令和７年４月１日付由

利本荘市教育委員会職員の人事異動について、を説明） 

ただ今、説明がありましたけれども、これについて、質問等あ

りますでしょうか。よろしいでしょうか。（なし） 

それでは、議案第１２号及び第１３号は、承認を得たものと

いたします。 

これで本日の議案審議については終わります。 

続きまして日程第４報告に入ります。各課より報告をお願い

します。 

（令和７年度教育関係指導員等配置一覧について報告） 

（市内小・中学校生徒指導関係事案一覧、令和６年度奨学資金

不納欠損処理等の見込みについて、令和７年度各学校医・学校

歯科医・薬剤師一覧、市内小中学校の主な取組・功績等について

報告） 

（令和６年度学校給食収納状況について報告） 

 ここまでについて、質問・ご確認等ありますでしょうか。 

（なし） 

 それでは、各課事業・行事等について報告をお願いします。 

（第３回本荘地域学校再編委員会、教育委員会４月定例会につ

いて報告） 

（小・中学校卒業式、始業式、入学式について報告） 

（第３回大人の登校日、地域連携共同事業第２回コーディネー

ター・学校担当者合同会議について報告） 

（北部センター定例会、北部センター見学について報告） 

（由利本荘市図書館協議会、子どもの読書活動推進会議、５歳

児健康相談移動図書館について報告） 

（子どもの休日クラブ、令和７年度日本語学習教室について報

告） 

（生涯学習講座「シニア教室」、温故会、古文書解読初歩講座

について報告） 

（ひな人形展、第２回松ヶ崎・岩城地域生徒指導連絡協議会に

ついて報告） 

（令和６年度第２回由利公民館運営審議会、高嶺大学、女性セ

ミナーについて報告） 

（出羽伝承館企画展示について報告） 

（ことぶき大学、第２回分館長・主事会議について報告） 

（第２回西目公民館運営審議会、第２回西目公民館運営審議会、

春の西目一斉クリーンアップ、青少年育成由利本荘市民会議西

目支部あいさつ運動について報告） 
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鳥海教育学習課長事務取扱 

 

教育長 

 

 

 

退職・異動職員 

教育長 

 

委員 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

（鳥海生涯学習発表会、民俗芸能伝承館弥生特別講演、高嶺大

学講座について報告） 

各課から報告終わりましたが、何かありますでしょうか。 

（なし） 

 それでは、日程第５ その他に入ります。 

退職・異動する職員からあいさつをお願いします。 

（異動・退職職員あいさつ） 

ありがとうございました。それでは、委員の皆様からお願い

します。 

 今年度ありがとうございました。 

 市の仕組みで仕方がないのですが、経験者が外に異動してし

まうのはもったいないと感じました。 

 今回、ペーパレス化の準備期間として両方準備してもらいま

したが、正直内容より、今何を説明しているか追うことに精一

杯になっていしました。これから慣れていきたいと思います。 

 今年度もありがとうございました。 

 私は、昨年度の３月定例会で異動される方々に対して、皆さ

んの活躍をＳＮＳで覗いて確認しますようなことを言ったかと

思うのですが、ちょっと別部署になるのですが、先日、移住支援

課の広報のＳＮＳ担当の方が、個人的なご自身の異動の事だっ

たと思うのですが、そのことについて感謝やその時の気持ちと

いうのを発信されていました。私としては非常に好感を持てる

発信で、自分らしさというか、公務の中ではその範囲を超える

ということはできないかと思うのですが、その中でも自分らし

く仕事することというのは、こういうことなのかなと思って、

ＳＮＳでなくても良いと思うのですが、自分らしくもっと良く

していきたいという行動の大切さをしみじみ感じたところでし

た。 

 先程、生涯学習課長からお話がありましたが、大人の登校日

に参加したきっかけは、担当の女性職員から私達に対してお誘

いのメールがあったことでした。一つ一つのイベントに対して

お誘いがあったのは初めての事でしたので、是非その方の行動

を無駄にしたくない気持ちもあって、全部は参加できなかった

のですが、午前中だけ参加してみました。そういったことで心

を動かされる市民の方もいるかと思いますので、引き続き頑張

ってください。ありがとうございました。 

 １年間本当にありがとうございました。 

 子供達の事故が非常に少なくなったということは、学校施設

を管理していただいている皆様のきめ細やかな対応のおかげで
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委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

はなかったかなと感じております。それから、学校訪問で様々

な方とお話しする機会がありまして、私自身、地域のことを知

らないことが沢山ありますので、教えていただいて本当にお世

話になったなと、お別れの時期になってとても強く感じており

ます。さみしいなという思いと、新しいところで益々ご活躍し

て欲しいということと、もう一つは、教育委員会の事をいつも

心にかけて外からも助けていただければありがたいなと思いま

した。本当にありがとうございました。 

 この１年間お疲れ様でございました。 

 行事の方も大変良くこの１年間企画され、そして人を集め、

ほとんどの事業が大成功だったと思います。また、天候や諸事

情によって中止する事業もあったわけでございますが、折角、

準備されていて、それを止めるという勇気も大変大事なことで

ございます。皆様方には本当にご難儀お掛けいたしましたが、

これからの新しい１年もよろしくお願いいたします。 

 異動される方には、これまでありがとうございました。新し

い場所に行かれましてもそれぞれ活躍されますことを、先程皆

さんがおっしゃっているとおり期待しておりますし、また、他

のところからも教育委員会を見ていただきながらご助言をいた

だければありがたいなと思っております。 

 今日からペーパーレスの方を始めさせていただきました。本

当に良いです。助かります。私も老眼が入っていますから字が

大きくできるということは、大変ありがたいです。私もこれか

ら使い方を覚えて行きながら、使いこなせるように頑張って参

りますので、よろしくお願いします。今回もこれだけの紙の資

料がありますので、これが無くなるだけでも準備される方も少

しは楽になると思います。これを綴じるだけでも結構な労力に

なります。それが無くなれば、そういう点でも、データの準備も

大変でしょうし、見る方もたまに難儀すると思いますが、それ

でもペーパーレス化は大事なことでございますので、どんどん

進めていただきたいと思います。 

本当にこの１年間ありがとうございました。新年度もよろし

くお願いいたします。 

 ありがとうございました。私からも１年間大変ありがとうご

ざいました。 

 退職される方に対しては、３１日に改めてお話しさせていた

だきたいと思います。それから各部署において新年度に向けて

引き継ぎ等を丁寧にやっていただきたいと思いますし、部署の

再編があって色んな意味で重なる部分がありますので、その辺
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りよろしくお願いします。 

 それからデジタル化について、非常に紙の節約とか経費節減

のためというのもあるのですけれども、私が最近思うのは、資

料の集積とか、過去の資料の確認は、やはりデジタルが非常に

便利だなという風に思います。今、昔の資料を整理しているの

ですが、昔は「一太郎」で、この「一太郎」がいつ使えなくなっ

たり見えなくなったりしたとき、ワードやＰＤＦに変換して保

存して置くことが非常に大きいことかなと思います。過去の文

書の再現というものをしっかり確保することで、今後の資料の

活用についても効果的かと思いますのでよろしくお願いしま

す。 

 以上をもちまして、由利本荘市教育委員会３月定例会を閉会

いたします。 

閉会（午後３時００分、会議の閉会を宣言） 

 


